

## **Lancement de trois parcours de La route bleue dans la MRC de Lotbinière**

**Laurier-Station, le 19 août 2025** – La MRC de Lotbinière est fière d'annoncer le lancement de trois parcours de La route bleue, une initiative qui vise à promouvoir les activités de plein air et à sensibiliser les citoyens ainsi que les visiteurs au tourisme lent et à la préservation de l'environnement. Destinés aux passionnés d'embarcations à pagaies, ces parcours viennent enrichir le réseau de La route bleue, qui s'étend progressivement à travers la province.

La route bleue est un réseau d'itinéraires spécialement conçus pour les canots, kayaks et autres embarcations à pagaies. En 2020, le Comité ZIP Les Deux Rives a signé un partenariat avec Canot Kayak Québec afin de coordonner le développement du tronçon de l'estuaire fluvial, qui regroupe la ville de Trois-Rivières et quatre MRC en aval : Bécancour, Des Chenaux, Lotbinière et Portneuf.

### **Trois parcours exceptionnels pour découvrir Lotbinière autrement**

- **Parcours 1 : Boucle de l'île et des Navigateurs (12 km – 2 à 4 h – intermédiaire)**

*Du Parc de l'Île de Leclercville au quai de Lotbinière*

Ce trajet de niveau intermédiaire est parfait pour s'initier au kayak sur le fleuve Saint-Laurent. Il est possible de bonifier l'expérience avec une pause gourmande au resto-pub Le Sainte-Emmélie ou une randonnée sur le sentier de l'Embouchure.

- **Parcours 2 : Boucle des rapides Richelieu (23 km – 3 à 6 h – avancé)**

*Du quai de Lotbinière au Domaine Joly-De Lotbinière*

Réservé aux pagayeurs expérimentés, ce parcours emprunte le chenal et franchit les rapides Richelieu, où le courant du fleuve triple en intensité. Après avoir atteint le Domaine Joly-De Lotbinière, le retour s'effectue en longeant les falaises majestueuses jusqu'au point de départ.

- **Parcours 3 : Parcours de la chute en cœur (11 km – 2 à 4 h – intermédiaire)**

*Du quai de Lotbinière au Domaine Joly-De Lotbinière*

Ce parcours praticable à marée haute longe des falaises de plus de 70 mètres et mène jusqu'au spectaculaire « cœur de Lotbinière », une formation rocheuse naturelle en forme de cœur. L'arrivée se fait au Domaine Joly-De Lotbinière, à Sainte-Croix, reconnu parmi les 150 plus beaux



jardins au monde. Des droits d'accès (paiement en ligne) s'appliquent pour visiter le site, mais l'accès à la grève demeure gratuit pour une simple pause.

### **Une collaboration fructueuse pour l'environnement et le tourisme**

Ce projet a été rendu possible grâce au soutien de la MRC de Lotbinière, des municipalités de Lotbinière et Leclercville, de Canot Kayak Québec, du Comité ZIP Les Deux Rives et du Domaine Joly-De Lotbinière.

Des panneaux d'information et de sensibilisation ont été installés aux points de départ et d'arrivée, et un contenu complémentaire est disponible sur le site web de La route bleue pour aider les pagayeurs à planifier leurs excursions.

### **Un atout pour le tourisme durable**

Ce lancement marque une étape importante pour le développement du tourisme durable dans la région. En plus d'offrir des expériences inoubliables aux amateurs de plein air, ces nouveaux parcours mettent en valeur la richesse naturelle et culturelle de Lotbinière, tout en encourageant la protection des écosystèmes.

La MRC de Lotbinière et ses partenaires sont convaincus que cette initiative contribuera à la vitalité touristique de la région, au bénéfice des citoyens, des visiteurs et de l'environnement.

Pour plus d'informations : [laroutebleue.ca](http://laroutebleue.ca)

- 30 -

Source :

Julie-Ann Charest

Technicienne en communication et bureautique

418 926-3407, poste 242

[communications@mrclotbiniere.org](mailto:communications@mrclotbiniere.org)

Information :

Pascale Lemay

Conseillère en développement touristique

418 926-3407, poste 207

[pascale.lemay@mrclotbiniere.org](mailto:pascale.lemay@mrclotbiniere.org)



Lotbinière, un lot d'opportunités!

